

sujetándolo, con lo que todo quedó apagado.»

El vicecónsul de España en Marsella transmite en 14 del corriente un parte remitido por el gobernador de las islas Filipinas al ministro de Ultramar en 22 de junio próximo pasado, participando haber escarmecido nuevamente á los piratas saínales; que el estado sanitario no había variado desde la fecha de su último parte, y que el orden público continuaba inalterable.

Dicen de Figueras, Cataluña, que la tempestad del viernes por la mañana inutilizó cantidades considerables de frutas, lastimó notablemente el arbolado y arrancó algunos postes de la línea telegráfica.

En Valencia va á dictarse una disposición para que regresen inmediatamente á sus puestos, á tenor de lo prevenido por real orden de 14 de mayo de 1854, todos los empleados aunque estén disfrutando de real licencia, bajo las severas penas que en la misma se imponen.

Ha sido concedida la cruz de primera clase de Beneficencia, en virtud de expediente instruido en las islas Canarias, al Sr. D. Manuel Rafael de Vargas, antiguo gobernador civil y comisario regio que fué de dichas islas, por su abnegación y servicios, durante la epidemia de la fiebre amarilla en Santa Cruz de Tenerife por los años de 1862 y 1863.

El infante D. Enrique, según nuestras noticias, saldrá también en el mismo tren que S. M. el rey, con dirección a San Sebastián, donde ha dejado á sus hijos a venir apresuradamente á Madrid con motivo de la muerte de su augusto padre.

En caso de que como parece probable, se lleve á cabo la traslación de los restos mortales de S. A. el padre de S. M. el rey al templo de San Francisco de la corte, no se verificará hasta dentro de cinco años con arreglo á las prescripciones de sanidad vigentes.

Es ya oficial la noticia del cange de nuestros prisioneros de Santo Domingo; cange que se verificó el dia 22 en Puerto Plata.

Dice La Correspondencia del 16.

Hasta el dia primero de setiembre no estará en Biarritz el emperador de los franceses. Seguimos asegurando que nada hay en las regiones oficiales que dé la seguridad de una entrevista entre los emperadores de Francia y la reina de España.

Las noticias de Puerto-Rico no son muy satisfactorias respecto al estado de la salud pública, pues la fiebre hacia bastantes estragos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Constantinopla, 4.—El cólera ha aumentado á pesar de todas las precauciones adoptadas por las autoridades.

Ayer ha habido 384 defunciones sobre mas de 800 atacados.

Todas las personas ricas han abandonado la población.

Se han suspendido todos los negocios y reina un pánico general.

Londres, 15.—Lord Lyons ha sido

nombra embajador extraordinario cerca de la Sublime Puerta.

París, 16.—La fiesta del emperador ha pasado con el mayor orden, recorriendo las calles una inmensa muchedumbre. Ha habido gran concurrencia de extranjeros.

Riojaneiro, 24 de julio.—Se confirma que las fuerzas del Paraguay han invadido la provincia de Rio-Grande del Sur. Es verdaderamente deplorable el estado de esta provincia.

El emperador continúa ausente de la capital.

Londres, 15.—Mr. Edward Thornton va de ministro de Inglaterra cerca del emperador del Brasil.

Mr. Richard Edward ha sido nombrado ministro para representar á Inglaterra en la república Argentina.

Dice un periódico que ya se publica en Lisboa una revista hispano-portuguesa, que entre otras medidas de cordialidad propondrá que se establezca entre ambos países una mutua protección entre los profesores de todas las carreras.

Escriben de Londres: Queda acordado que Mr. Thornton, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Buenos-Aires, vuelva á ocupar el puesto de representante británico en Rio-Janeiro; y lo más singular es que esa avenencia entre la Inglaterra y el Brasil tiene lugar precisamente cuando acaban de subir al poder en el Brasil los mismos hombres que arrojaron el guante á la Inglaterra; lo que hace sospechar que Portugal haya llevado sus deseos de reconciliación hasta un extremo para el cual no estaba autorizado por el presidente del Consejo de ministros brasileño. Sin embargo, hay que tener en cuenta que los motivos del rompimiento parecen que han desaparecido, pues si bien el Brasil persiste en su política invasora respecto de los Estados del Sur, dice que es con la mira de liberar de la anarquía las afluencias y entradas de los ríos que toman su nacimiento en el Brasil, para asegurar la navegación de los mismos; y con este motivo se está ya formando una compañía inglesa que se propone explotar las ventajas que ofrecerá la navegación libre por el río Paraná.

El duque y la duquesa de Bravante han estado á punto de ser víctimas de un grave accidente al dirigirse del palacio de Laeken á la estación de Schaerbeck. Uno de los caballos del carro descubierto que los conducía se desbocó y la carreta fué á tropezar contra un poste al lado del puente de Laeken y á orillas del canal. El carro se hizo pedazos y los duques tuvieron que continuar á pie el camino hasta Coupure.

Las cartas de Roma confirmán la noticia de haberse dado orden para alistar 3,000 voluntarios destinados á completar los cuadros del ejército pontificio actual.

En el último incendio ocurrido en el Brüssel-Musseum, se ha destruido el manuscrito anglo-sajón conocido con el nombre de *Pastoral del Papa Gregorio el Grande*, y dado por Alberto el Grande á su preceptor Plegmundo, arzobispo de Cantorbery.

El fuego ha estropeado otros muchos manuscritos.

Corre el rumor en Paris de que el rey de Egipto va á enviar tres ó cuatro

regimientos de turcos á disposición del gobierno francés para que sean conducidos á Méjico, donde pueden prestar grandes servicios por no atacarles el vomito. Parece que con esta concesión se combinará la operación de un empréstito que el hermano del virey va á negociar para el gobierno egipcio.

El ministro de Negocios extranjeros francés Mr. Drouyn de Lhuys, antes de partir el 11 para Chalons, ha recibido al señor Muro, que le ha sido presentado por el señor Mon en calidad de jefe provisional de la misión española hasta la presentación de las credenciales del nuevo embajador señor marqués de Lema.

Uno de los resultados que ha tenido la estancia del virey de Egipto en Constantinopla, ha sido el que se reconcilió con su hermano Mustafa Bajá, con el que estaba reunido hace tiempo. El sultán ha intervenido personalmente para esta reconciliación.

El gobierno prusiano procede con la mayor energía contra los que trabajan en oposición á sus intereses en los Ducados dano-alemanes. La policía ha suprimido recientemente cuatro periódicos de aquel país, por haber publicado una circular del comité de la unión de los Ducados.

Se ha verificado en Londres una conferencia entre individuos de los partidos tory y whig por iniciativa del gobierno. Se ha decidido que la cuestión de reforma se discuta en las próximas sesiones del Parlamento, y que se hagan algunas concesiones á la clase obrera. Lord Stanley ha declarado á nombre del partido tory, que este no se opondrá á que se amplie el sufragio universal.

Acaba de inaugurarse un servicio de viajeros entre Nantes y Niort por medio de la locomotora sobre el camino ordinario y sin rals. El sistema de locomotora empleado es el inventado por Mr. Lotz, ingeniero constructor de Nantes, cuyas buenas condiciones ha habido ocasión de apreciar en la establecida por vía de ensayo en la plaza de la Bolsa en Paris y Chantenay. Mr. Lotz ha perfeccionado últimamente su locomotora, evitando con ella las dificultades que ofrecía para este sistema de locomoción el encuentro de la multitud de vehículos de todas clases que circulan en los caminos ordinarios, haciéndola girar á uno y otro lado con suma facilidad y parándola instantáneamente sin inconveniente alguno, á fin de que puedan bajar los viajeros. A pesar de las grandes y numerosas pendientes que tiene la carretera de Nantes á Niort, la ha recorrido sin dificultad ninguna la locomotora llamada «Porvenir», destinada á hacer este servicio, para el cual ha sido autorizado Mr. Lotz por el gobierno francés. Dicha locomotora pesa 7,000 kilogramos, comprendida la provisión de agua y carbon, siendo su longitud de 5 metros y 4 metro 80 el ancho. Se la hace maniobrar por medio de un timón á la manera que un buque de vapor.

Escriben de Suiza que la mayor parte de los príncipes de la casa de Orleans se han reunido allí para recorrer algunos cantones, visitando las neveras y subiendo á las montañas. El conde y la condesa de Paris continúan en su residencia de Yorkhouse, y con ellos está la infanta doña

Luisa Fernanda, para acompañar á su augusta hija durante su próximo alumbramiento.

Gacetilla.

Pormenores.—Anteayer tarde se constituyó el juzgado de la derecha de esta capital en la estación de Torres-Cabrera, para hacer las respectivas indagaciones con motivo de la muerte de José Fernandez, natural de Málaga, guarda del paso á nivel que hay un kilómetro antes de llegar á aquella estación. Como el cadáver de este desgraciado no se descubrió hasta el dia, se ignora cuál tren de los que por allí pasan durante la noche sería el que causó su instantánea muerte. Las ruedas de la locomotora pasaron sobre la cabeza del guarda dejándole terriblemente mutilado, despidiendo el cuerpo á distancia de tres metros encontrándose la masa encefálica á igual distancia por el lado opuesto. Sin duda se cree que habiéndose recostado sobre el ral en el que se halló el pelo de la víctima, para oír si venía el tren, debió quedarse dormido por su desgracia. El juzgado se trasladó á esta capital con el cadáver, que fue conducido al cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, donde ayer se verificó la autopsia. La infeliz mujer llegó á la estación y se creó que en el mismo tren que mató á su marido.

—Están verdes.—Recomendamos á la comisión de plaza la más esquisita vigilancia para que los artículos que se espanden en la misma sean de buena calidad y para que las frutas especialmente se hallen en buen estado de sazon. La época exige mucho cuidado.

—El vigila.—Todo es si bien se examina, —compensaciones en Córdoba. —Sobran, por ejemplo, baches: —faltan, por ejemplo, losas.

—Conviene.—Hay en Córdoba muchas casas de vecindad que son verdaderos focos de infección, sobre los que llamamos la atención de la autoridad. En la estación que atravesamos suele ser perjudicial el abandono en este asunto, sobre el que conviene ejercer esquisita vigilancia.

—Ay!—En un idem anda uno por esas calles de Dios, gracias á los jardines improvisados en los balcones de muchas casas. El dia que haya una cabeza rotunda, entonces se pensará en el remedio.

—Tienen desgracia.—La multitud de festejos y de espectáculos que este año tuvieron lugar en la feria de la Salud hizo que el Ayuntamiento dejase para la de la Fuensanta los premios á la virtud. Mucho tememos que ahora también queden postergados pues el tiempo avanza sin resultado alguno.

—Obra utilísima.—Los Sres. Ministerio de Fomento y Director de Obras públicas se enteraron en Córdoba de la variación que se proyecta para la bajada de la vía férrea de Espiel y Belmez desde Campo Alto á esta Capital, cuya solución les pareció muy bien. Parece que antes de concluir este mes se empezarán activamente las obras y que para Enero próximo estarán terminados los 32 kilómetros desde Belmez á la vía de la Alhondiguilla. Celebraremos que así sea.

—Aves de rapiña.—Hallándose dormidos en el sitio de Navas llanas dos aceiteros que habían ido á cargar á Adamuz, otros dos hombres les robaron el

dinero que llevaban en el bolsillo que ese día de cien duros.

—Circo ecuestre.—Mañana tendrá lugar en la plaza de toros una función á beneficio de Mr. Augusto Reynaud, en la que á juzgar por el programa habrá novedades que han de llamar la pública atención. Creemos que no ha de faltar concurrencia.

—Hoy por hoy.—Las medidas sanitarias están á la orden del dia. Escusamos ponderar la satisfacción con que veríamos que se hacia algo en Córdoba en este sentido.

—Vuelvo!—Entre el frac y el mila-que—atroz polémica armosa.—Si los dos me quedaria—porque los dos son peores.

—Personal.—Han sido nombrados D. Andrés García Leon y D. Federico Guerra administradores del correo ambulante de Córdoba á Málaga.

—Aulas.—En el número 40 del Boletín oficial de esta provincia se publica la lista de las escuelas de niños y de niñas que se hallan vacantes en la de Badajoz.

—Puente.—El dia 20 del actual se subastan en Baena las obras de reparación del puente de la calle de Carderos, bajo el tipo de 436 escudos.

—Causa notable.—La instruida contra Rafael Verdejo por el homicidio de la carrera del Puente solo pende para ser elevada á plenario de un exhorto expedido á un juzgado de esta provincia.

—Mucho miedo.—Hé aquí como se explica El Lloyd, periódico que se publica en Barcelona, hablando de una alarma habida en dicha población hace seis días, producida por algunos que salieron de allí temerosos de que les alcanzara el cólera, que parece afortunadamente no existe.

—Podemos asegurar á nuestros lectores, á pesar de los rumores que el vulgo ignorante y los alarmistas de profesión han hecho propagar en el dia de ayer, ocasionando violentas emigraciones de familias medrosas y demasiado crédulas, que hasta el momento en que escribimos estas líneas no ha ocurrido caso ninguno de cólera en esta capital, cuyo estado sanitario no puede ser mas satisfactorio, y podemos asegurar que ni en el hospital civil, ni en el militar, ni en las casas de Beneficencia, ni en ninguna parte, en fin, por donde oficialmente pudiera saberse la existencia del mal, ha ocurrido defunción alguna de cólera, y en cuanto á las defunciones ocurridas en las casas particulares, tampoco los médicos en sus partes manifiestan que hayan muerto por causa de dicha epidemia. Lo que hay en Barcelona es cólera-miedo, y como esta epidemia el principal daño lo causa al que lo padece, nosotros, lamentando las incomodidades y perjuicios que les ocasiona el miedo que los impulsa á violentas emigraciones, les deseamos feliz viaje, y mucha salud á los que nos quedamos, por no haber sido atacados de aquella enfermedad imaginaria.»

—Nos alegramos.—Según tenemos entendido parece que el eminente actor D. Manuel Osorio, que tan buenos recuerdos dejó entre nosotros, trata de venir con una compañía reunida al efecto, para dar algunas funciones en el teatro de Moratin desde mediados del próximo setiembre.

—Pliego.—En el número 39 del Boletín oficial de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta el surtido de

34,000 frascos de hierro dulce para el envase de azogue de las minas de Almadén, correspondiente al año económico de 1865 a 1866.

A una niña. — «No ya amorosa trova — tú da mi lira, — no ya, cual otro tiempos, — por tí se inspira: — su voz se aleja, — y es su posturar sonido — de amarga queja. Al ver tu cuerpo airoso, — tu rostro bello, — tus hechiceros ojos — y tu albo cueño, — perdida calma: — No la hubiera perdido — viendo tu alma!»

Tú eres como la rosa, — que encanta y hiere, — pánzando al infeliz — que bien la quiere. — Como ella hermosa — eres, y también punzas — como la rosa.

Y aun es la rosa, niña, — mas que tú humana, — porque su leve herida — muy pronto sana. — Tú eres más dura, — que un sorazón herido — jamás se cura.

Adios, sé que, mi acento — causa tu odio; — es el último y triste; — perdón te pido. — Yo me sentencio, — no a olvidarte, a quererte, — pero en silencio.

Que la ilusión primera — de un alma pura, — la que ofrecíste al pecho — dulce ventura, — solo se olvida — con el posterior suspiro — de nuestra vida.

Defunción. — En Sevilla ha muerto el teniente coronel D. Manuel Arjona, padre del actor que lleva ese apellido.

Sanidad. — «Gobierno de la provincia de Cádiz. — Despacho telegráfico oficial. — Gibraltar 16 de Agosto á las 3 y 15 minutos de la tarde. El cónsul de España al Gobernador de la provincia de Cádiz. Esta junta de Sanidad en sesión de hoy ha declarado poner en las patentes la nota siguiente: Existe todavía un vestigio de cólera en Gibraltar, habiendo sido atacada una criatura á las dos y media de la mañana, estramuros al Norte.»

— Málaga 17 de Agosto. — El martes á medio dia llegó á esta ciudad el primer tren de nuestro ferro-carril de Córdoba á Málaga: venían en él hasta setenta pasajeros, la mayor parte de los cuales eran de aquella capital: por la tarde salió el que correspondía y estaba anunciado: ya en el de ayer hemos recibido los días de la Sevilla y Córdoba del mismo día: empieza, pues, una hermosa era de animación y movimiento.

La Amistad corbosesa. — El domingo 20 del actual tendrá lugar en el teatro de Moratín y hora de las oraciones, el sorteo de localidades para la próxima función que prepara dicha sociedad.

Aceras. — Si es verdad que las aceras están hechas para los racionales, nos parece muy del caso que se procure evitar sean invadidas por la gente de cuatro patas.

Pues, sin que esto á nadie asombre, no es justo según discurso que ocupe la acera el burro y que se la ceda el hombre.

Iremos. — En la feria de Montilla va á haber buenas novilladas. — La moda de los novillos — se apodera de las plazas.

Y siguen los misterios. — «El Telégrafo» de Barcelona, inserta las siguientes líneas que de una correspondencia de dicha población publica el *Pays*, periódico francés, de cuya veracidad duda el expresado *Telegafo*.

Mientras el supuesto Fontanellas, dice, cumple la sentencia que le fué impuesta, se acaba de hacer en Barcelona un descubrimiento que podría arrojar alguna luz sobre el asunto. El primer marqués de Fontanellas dejó al morir un pliego cerrado en poder de su notario, con encargo de abrilo trece años después deante de los testigos que se designaban. Este pliego acaba de abrirse. En él declara el marqués que su hijo desapareció de la casa paterna; que en unión de dos compañeros de orgías, M. C., había venido á pedirle 30,000 duros, y que no pudieron obtenerlos ni por amenazas ni por ruegos, había desaparecido sin que su padre hubiera sabido nunca más de él. Los testigos indicados son M. J. S. y M. E., personas muy conocidas en Barcelona, don lo gozan de muy buena posición. Al tener noticia de la declaración del marqués recordó la policía que en 1861, derribando en Barcelona una casa que había pertenecido á M. J. S., se encontró el esqueleto de un hombre con un cuchillo cerca de él. Tendrá este descubrimiento alguna relación con las revelaciones póstumas del marqués de Fontanellas? Se apelará al testimonio de las personas indicadas para saber la suerte del hijo del marqués?»

Que los traigan aquí. — En el último mercado de Horitz (Hungria) los animales domésticos se vendieron á tan bajo precio, que un aldeano que llevaba tres pollos para venderlos, prefirió dejarlos para que los tomase quien quisiera á volverlos á llevar á su casa.

Auténtico. — Bajo este epígrafe leemos en un colega de Valencia:

«Acabamos de leer el siguiente decreto que ha dictado el alcalde de un pueblo de cierta provincia. Pero antes de dar cuenta de él, historiemos.

Parece que el indicado alcalde suprimió el rosario por las calles, y varios vecinos, fundados en razones de piedad, elevaron una exposición, pidiendo que se derogase dicha disposición gubernativa. El síndico evacuó su dictámen de una manera favorable á los interesados, y el alcalde puso al margen este Decreto. En cuanto á la materia, pidiendo en forma de acordada; y en cuanto á la forma, hágase saber á los concurrentes, qui si carecen de toda noción de geografía y gramática, como han venido á dar pruebas relevantes de ello, en lo sucesivo, y siempre que hayan de elevar su voz por escrito á las autoridades, procuren valérse de persona adornada de unos conocimientos que hasta comunes y familiares son en los niños de la escuela. El alcalde parece se almorzó á continuación medio celemán de cebada.

Un duelo original. — Un inglés muy conocido en París, sir Edvard K., y un sportman no menos conocido, el barón R., se trataron de palabras por una cuestión que no hace al caso. Los padres, trataron de reconciliarlos, pero no habiendo conseguido, y siendo ambos contendientes igualmente hábiles en el manejo de todas armas, se resolvio que se batiesen á cigarrillo. Colocáronse dos de estos iguales en una bandeja, y la suerte indicó el que cada uno debía fumar. Encendiéronlos; uno de los cigarros estaba relleno de pólvora, verificóse la explosión, y sir Edvard cayó de espaldas; mas á poco se levanto, acercáronse los padres y su adversario le abrazó. — Señores, dijo uno de los testigos, ambos han dado pruebas de valor; el cigarrillo fatal solo contenía un poco de algodón-pólvora. Vamos á almorzar. Recomendamos esta especie de duelos que son tan inofensivos como muchos que por ahí se ven con armas más peligrosas.

Registro de carnes. — Por la Alcaldía constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el dia 17 de agosto de 1865 para el abasto semanal de la población.

Reses. Abastecedores. Precios.

Reses mayores.		
1 D. Antonio Gomez	38	es.
2 Antonio de Castro, (terneras.)	38	
11 Antonio Fernandez	38 1/2	
4 Pedro Suarez.	38 1/2	
2 Rafael Sanchez, (terneras.)	38 1/2	
5 Juan Perales.	38 1/2	
3 Jacinto Conde.	38 1/2	
7 Joaquín Trillo.	38 1/2	
4 Manuel Delgado	38 1/2	
1 José Obrero, (terneras.)	39	
4 Pedro Suarez.	39	
9 Manuel Cantor.	39	
6 Rafael Alonso.	39	
6 El mismo.	39	
1 Juan Roldan.	39 1/2	
3 Fernando Suarez.	39 1/2	
10 Juan Perales.	39 1/2	
4 Rafael Gavilan.	41	
5 Fernando Suarez.	41 1/2	
2 Rafael Barbudo.	42	
3 Joaquín Delgado.	42	

Reses menores.

23 D. Antonio Fernandez, cabrío.	29	
20 Andrés Crespo, lanar.	29	
20 Manuel de Dios, cabrío.	29 1/2	
100 Antonio de Dios, lanar.	29 1/2	
15 Fernando Suarez, idem.	29 1/2	
40 Manuel Cantero, cabrío.	29 1/2	
150 Francisco Mendoza, id. id.	30	
30 Fernando Suarez, lanar.	30	
100 Rafael Gonzalez, idem.	30	
50 José Toledano, cabrío.	30	
25 Fernando Suarez, idem.	30	
100 Antonio de Dios, lanar.	30 1/2	
10 Manuel de Dios, id.	30 1/2	
260 Manuel Cantero, idem.	31	
99 José Toledano, id.	32	

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo. Precios al público, 40 cuartos en reses mayores y 32 en las menores.

Administración del Matadero y carnicerías. — Semana del 3 de Agosto de 1865. Extracto de la cuenta de dicha semana ren-

dida al Exmo. Ayuntamiento por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrío destinadas al consumo público.

Reses degolladas. Su peso.

51 cabezas de ganado vacuno.	lbs. 8,320
468 id. de lanar y cabrío.	4,749
Total consumo.	13,069

Movimiento de la bolsa de quiebras. Rs mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 4,027 33

Ingreso obtenido en la presente. 2,066 14

Existencia que resulta para la entrante. 6,094 13

Los pormenores de este resumen se hallan detallados en el estado expuesto al público en la tabilla de la oficina de citada administración.

Córdoba 11 de Agosto de 1865. — El administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

Hoy. — S. Luis, obispo.

JUBILEO CIRCULAR. — En la iglesia del convento del Cister.

Mañana predicarán en el convento de la Concepción el Ilmo. Sr. D. Pedro María Ponce de Leon.

Primer dia de la solemne Novena que á Ntra. Sra. del Amparo con gran fervorosa hermandad en su ermita, á las oraciones.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Buenaventura, en su Iglesia.



Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo sacrificio de la Misa los días 19 y 20 del actual en sufragio por las almas de los Exmos. Sres. Duques de Almodóvar, padre éhijo (q. e. p. d.) en las iglesias del Salvador y Sta. Ana y en la capilla de S. Bartolomé en la Santa Iglesia Catedral, recibirán el estipendio de 12 reales.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA. — 1865

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCIÓN COMPRAS Y VENTAS.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 46.

Cotizado 41 25.

Diferido 39-60.

Deuda amortizable de primera clase 37,00.

Id. de segunda 23,33.

Id. del personal 23,00.

Acciones del Banco de España 144.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 17 de Agosto á igual hora del 18.

Trigo 90 fanegas de 00 á 46.

Cebada 00 fanegas de 00 á 0.

Arceíl en los molinos. 437.

Id. en la ciudad á 50.

Jabón blando á 17 cuartos libra.

Carne de vaca á 40 cuartos libra.

SEVILLA.

Ela la Alhondiga. Trigo 47 á 54. Cebada 40 á 51. Fuerza de la Alhondiga. Trigo 37 á 51. Cebada de 20 á 22. Habas de 34 á 38. Aceite de 36 á 37 á 12.

GRANADA.

Trigo de 46 á 58. Cebada de 29 á 32. Habas de 44 á 46.

MALAGA.

Trigo de 47 á 64. Cebada de 23 á 34. Habas de 35 á 40. Aceite á 39.

JEREZ.

Trigo de 40 á 51. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.

JAEN.

Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

MALAGA.

Trigo de 47 á 64. Cebada de 23 á 34. Habas de 35 á 40. Aceite á 39.

SEVILLA.

Salen para Madrid los días pares entre 9 y 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administración, calle del Ayuntamiento, número 2.

VICTORIA.

Esta empresa con el fin de proporcionar al público toda la comodidad posible, sale de esta capital á las 5 de la tarde los días pares entre 9 y 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administración, calle del Ayuntamiento, número 2.

CORDOBA.

Salen para Madrid los días pares entre 9 y 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administración, calle del Ayuntamiento, número 2.

GRANADA.

Salen para Madrid los días pares entre 9 y 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administración, calle del Ayuntamiento, número 2.

SECCION DE AVISOS.

Venta de maderas en la dchesa de Quemadillas.

En subasta que se verificará á las doce del dia 2 de Setiembre próximo, ante el Escrivano D. Manuel Barranco y Lopez, calle de Sta. Clara, núm. 21, y el Administrador de dicha finca, se venden 681 álamos blancos de varios gruesos y tamáos, para cortar en la menguante de la luna del mes de Agosto, divididos en seis lotes, en esta forma:

Número de piezas.	Tipo para la subasta.
Primer lote, . . .	144 4.032
Segundo, . . .	60 3.378
Tercero, . . .	89 2.337
Cuarto, . . .	64 2.774
Quinto, . . .	224 7.102
Sexto, . . .	480 4.270
TOTALES, . . .	681 29.893

Córdoba 2 de Agosto de 1863.—El Administrador, Rafael de Flores. 40—40

Venta de madera de Castaño.

En el almacén de la calle Arroyo del Boen-Sucoso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menguantes de Enero de 1863 y 1864.

Interesante á los propietarios, maestros de obras y contratistas.

El dueño de las canteras de piedra franca, que están por bajo de la huerta del Duende, conociendo que su calidad es inmejorable para calzillería y mampostería, ha hecho construir un horno con las mejores condiciones para elaborarla, y cree hacer un gran beneficio á los consumidores, dándola á los precios siguientes:

En el horno.	En el depósito.	En obras.
Metro de cal viva . . .	72	78 80
Cahiz de cal muerta . . .	20	22 24
Fanega de cal viva para blanquear . . .	»	46 »
Carga de mampuesto de 8 arrobas, . . .	1,50	» 2,50
Id. de picadura de id. . .	1,50	» 2,50
Carretada de sillas, sacada por cuenta del consumidor. . .	4	» »
Id. de mampostería. . .	3	» »

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 43, calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, siendo el pago á fines de cada mes y también á plazos convencionales.

Se advierte, que para satisfacción de los consumidores, la cal será medida por el conductor al entregarla, con media fanega, sellada por la oficina pública de resello.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda el todo ó parte de una casa en Santa Eila perfectamente obrada, zarcillada y con persianas, por el tiempo que convenga. Se avisa á las muchas personas que concurren á aquellos celebrados baños para que en caso de que les convenga se dirijan á su dueño D. Rafael Fernández de Córdoba, que vive en esta ciudad, calle Puerta del Perdon núm. 28.

Guia del viagero en España, por D. Francisco de P. Mellado. Última edición acompañada de un mapa de la península. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Venta. La casa núm. 2 planta de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obra, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, encalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estancia alfarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen: hora de vería, desde las cuatro á las siete de la tarde, todos los días.

Venta. Se vende el esquilmó de granada pendiente en la huerta de Santa María, en la sierra de este término: su dueño vive en la calle de la Ceniza, hoy Fernando Colón, núm. 16, con quien pedrá tratarse.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia de hoy y hasta San Juan de 1867, una gran casa principal con espaciosas habitaciones altas y bajas perfectamente empapeladas, con una fonte en el centro del patio, situada en la calle Arco Real núm. 49. En la intermedia núm. 45 informarán.

Arrendamiento. Se arriendan varias bajas en el cortijo de Amargacena: en la Secretaría de la Exma. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar, darán razon.

Arriendo de una magnífica posada en Vejer de la Frontera, carretera de Cádiz á Gibraltar. Puesta en explotación esta carretera, se ha construido una magnífica posada en el sitio llamado Barca de Veger, á ocho leguas de Cádiz y nueve de Tarifa, punto natural de descanso de jornada y próximo al embarcadero del río, donde fondean las embarcaciones que se dedican á la navegación de aquella costa. Dicha posada tiene cuartos abundantes para el pasaje, buen comedor y espaciosas cuadras. Separado del parador tiene un almacén para granos, que se arrendarán unidos ó separados del establecimiento, según se convenga. Darán más explicaciones en Sevilla D. Ramón González, calle del Vidrio núm. 25, y en Cádiz casa de D. Federico Ferrer, Aduana 44 y 45.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 44 de la calle de Fernando Colón, antes de la Ceiba, es de propiedad particular y libre de todo gravamen; para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Luján.

Piedra sillera, mampuesto ó ladrillos. Se venden dentro y fuera de pueblas. Calle Arco Real núm. 16 informarán.

Venta. A voluntad de su dueño se engañan, juntas ó separadas, las fincas que á continuación se describen, situadas todas en el término de la que fué villa de Santa María de Trasierra.

Una suerte de cabida de dos fanegas de tierra, pobladas de avellanar y parte de monte, en el pago de los Molinos, la cual tiene el aprovechamiento de un dia de agua para su riego que es el viernes de cada semana, y linda por L. con la vereda que baja al río Guadiato, por P. con el arroyo, por N. con tierras de los Molinos y por S. con avellanar de la Iglesia parroquial de dicha villa.

Otra suerte de monte y pinar, compuesta de tres fanegas de tierra, sita en el pago del Balleston, que linda por L. con las Cocheras, por P. con tierras de los Sres. Fajardos, por N. con otras de los Sres. Estaqueros y D. Francisco Ruiz y por Sur con las referidas Cocheras.

Otra también de pinar y monte, de cabida de dos fanegas de tierra, en el pago de la Cruz de la Vereda, que linda por L. con la huerta de Pino, por N. con la colada Real y por P. y S. con tierras de D. Francisco Ruiz.

Otra compuesta de ocho fanegas de tierra, pobladas de monte y pinos, sita en el pago del Salado, linda por L. con terreno de Catajina Diaz, por P. con otro de Beneficencia, por N. con el Salado y por S. con una suerte de Castañar de Manuela é Isabel Hurtado.

Otra asimismo de pinar y monte, que se compone de dos fanegas de tierra, en el pago de Valde-Espinos, y linda por L. y P. con tierras de los Sres. Estaqueros y por N. y S. con otras del D. Francisco Ruiz.

Para tratar de su precio y formalizar en su caso la venta, está facultado el Procurador don Antonio González Aguilar, quien facilitará las noticias que se deseen.

La moda elegante, contiene los dibujos más elegantes de las modas de París, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripción, un año 160 rs., seis meses 80 rs., tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y también se alquilan.

Recaudacion de contribuciones de la ciudad de Córdoba.

Terminados ya los trabajos preliminares á la recaudacion de contribuciones territoriales, de cultivo y ganadería, industrial y de comercio correspondientes á esta capital, se anuncia á los señores contribuyentes se dará principio á la cobranza el dia 20 del corriente, á cuyo efecto estará abierto el despacho situado en la calle de José Rey, número 29, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde, en todos los días no festivos. Al propio tiempo en atención á lo retrasado que se encuentra este importante servicio y la urgencia de realizar perentorias obligaciones, con anuencia y autorización del señor Administrador principal de Hacienda pública, se ruega á los señores contribuyentes que luego que reciban las invitaciones que sirvan concurrir á verificar sus pagos á la Recaudacion, por cuyo servicio les quedará reconocido. Córdoa 16 de Agosto de 1863.—Agustín Gallego.

Confitería de San Fernando.

Gran surtido de chocolates de las acreditadas fábricas de Málaga, la Riojana, y de Sevilla, Madrid y Habana, la Americana, su precio desde 3 rs. libra á veinte. También lo hay hecho á brazos desde cinco rs. á doce libra 4—2

Pérdida. En la noche del 13 se quedó un zurrón, con trastes de pajaritos y comida y la carta de vecindad, en la sala de descanso de la estación del ferro-carril de esta persona que lo haya encontrado lo entregará en el horno del Portillo, donde se le dará una gratificación.

Aviso al público.

En la villa de Belmonte de la sierra se acaba de montar un establecimiento de Tonda y Café. Las personas que gusten ocupar dicho establecimiento, pueden dirigirse á la plaza frente la Iglesia de dicho pueblo.

Interesante. Se arriendan juntas ó por separado las tierras propias de D. Mariano de Barcia, que labra en el ruedo de esta Capital: para tratar con el mismo, calleja calle de Almonas núm. 24, hasta el dia 31 del presente mes de Agosto.

Juegos completos de lotería. Se venden á 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA.

Nueva fábrica de jabón duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabón duro, blanco y jaspado de punta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia el local que fué convento de San Fernando Colón, antes de la Ceiba, es de propiedad particular y libre de todo gravamen; para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Luján.

Piedra sillera, mampuesto ó ladrillos. Se venden dentro y fuera de pueblas. Calle Arco Real núm. 16 informarán.

FABRICA DE PINTURAS LA REFORMADA.

En el establecimiento droguería de D. Bartolomé Luque, Almonas 11, donde se halla aquella, continúa la venta de las pinturas molidas y de toda clase de barnices á los arreglados precios que se marcan.

Estos se han ido perfeccionando en disposición de ser inmejorables, como lo habrán ya observado los consumidores.

La hay también la del blanco hermoso de zinc, que el uso de ella en las habitaciones no causa dano alguno á la salud, y aun se pueden habitar á poco de pintadas.

Por cuenta de dicha fábrica se halla abierto en la plazuela de Cedaceros, núm. 11, contiguo á la calle de Almonas, un taller de pintor, el que ha sido variado, poniendo al frente de él á dos jóvenes artistas bien acreditados en esta capital, dedicados a pintar casas, establecimientos, muestras y toda clase de muebles é imitar las maderas, así como á dorar y empapelar habitaciones; todo á precios arreglados y dejado al gusto de los interesados.

También se va á obras fuera de la población.

Precio de los colores preparados con aceite de linaza.

Blanco, porcelana, aplomado, lila, ante, encarnado, ambar, ocre, caoba y negro.

Blanco de zinc.

Celeste.

Azul Ultramar.

Amarillo rey, fino.

Verde compuesto y bronce.

Dicho Paris.

Dicho idem de primera.

Barniz secente para cajas de coches.

Dicho copal al aguarrás.

Dicho grisilla al espíritu de vino.

Dicho de muñequilla.

Dicho de muñequilla.

Sé prepara toda clase de colores con barniz.

Por último hay un buen surtido de libros de oro fino, de brochas, pinceles y de marcos con sus lienzos, preparados para pintar.

Subasta. Las aceñas llamadas Cuatro y Batañuelo, término de Pedro Alba, las Nuevas y Molino de Tamujos en el de Adamuz, y la Una en el del Carpio, salen a subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1º de Octubre del presente. Su primer remate en pujas lanas se celebrará en la Administración del Exmo. Sr. Duque de Alba en el Carpio el dia 16 de Agosto, actual de que viene á once de la mañana, y el segundo para la mejora del diezmo el 26 del propio mes y hora, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto.

Venta. Se hace de los lagares de S. José, Torredonja y la Torrecilla, situados en el alcor de la sierra y á una legua de esta capital; se oyen proposiciones en la Secretaría de la Exma. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar.

BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CÓRDOBA,

calle de la Embajada de Morales núm. 1.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesas charoladas y maquilladas con preciosos dibujos, dibujos de bronce ó metal, cocinas económicas, cajas de hierro para dormitorios, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sarténjas de azota y otros efectos.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite virílico, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Tallo, por carreteras, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Petró, núm. 9.

Subarriendo. Se subarrienda desde el dia una bonita casa, á propósito para un establecimiento, en la calle de San Fernando, núm. 48. En la del Cister núm. 12, darán razon.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 4 plazuela de la Trinidad: tiene mucha amplitud, jardín, está todo pintado y acristalado y en la actualidad se le hacen obras de ornato y comodidad. Para tratar con su dueño, plazuela de S. Juan núm. 5.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este árbol, formado sobre las teorías de los más respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Lafratábal y Casamayor. Se vende en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA,